
11 ноября исполнилось  
100 л е т со дня официального 
окончания Первой мировой 
войны — одной из самых мас
штабных и кровопролитных 
войн в истории.

Накануне знаменательной 
даты на историческом фа
культете нашего университе
та прошла международная 
научно-практическая конфе
ренция • Первая мировая вой
на и становление Версальс
ко-Вашингтонской системы 
международных отношений».

В научном форуме приняли 
участие ученые из Беларуси, 
России, Латвии. В сборник 
конференции вошло 46 док
ладов.

Вениамин Аркадьевич 
КОСМАЧ, доктор 

исторических наук, 
профессор, декан 

исторического 
факультета ВГУ 

имени П. М. Машерова:
«Столетие со дня оконча

К СТОЛЕТИЮ ПЕРВОЙ МИРОВОЙ войны
ния Первой мировой войны —  
это событие планетарного 
масштаба. Ведь эта война не 
имела аналогов в истории. В 
военные действия, которые 
протекали на территории в 
4 миллиона квадратных ки
лометров на протяжении 586 
дней, было втянуто 38 госу
дарств. Только прямые рас
ходы держав, вступивших в 
войну, превысили 240 мил
лиардов долларов в тех це
нах, а погибло на фронтах 
как минимум 10 миллионов 
солдат и офицеров.

Наша конференция —  это 
возможность отдать дань 
уважения и памяти погиб
шим воинам русской армии. 
И, конечно, всегда интерес
но обмениваться мнениями, 
оценивать выступления кол

лег, вступать в дискуссии. 
Студентам же полезно по
слушать новых лекторов, а 
не только своих преподава
телей*.

Михаил Павлович 
СОБОЛЕВ, почетный 

работник высшего 
профессионального 

образования РФ, член 
Союза журналистов 

России, действительный 
член Русского 

географического 
общества:

«С Вениамином Аркадье
вичем Космачем мы позна
комились, когда он приез
жал к нам в Архангельскую 
область читать лекции пе
ред студентами и старше

классниками. Помню, как нас 
всех впечатлили глубокие по
знания профессора и то, как 
он не боялся высказывать и 
отстаивать свою точку зре
ния.

Когда в прошлом году у 
нас в регионе решали, кому 
следует вручить награду к 
столетию Октябрьской рево
люции, мы проголосовали за 
Вениамина Космача. Поэто
му в Витебск я со своим кол
легой, соавтором статьи, сту
дентом юридического фа
культета НОУ ВПО -Москов
ский финансово-промыш
ленный университет “Синер
гия"* Ростиславом Ерёмен
ко приехал, чтобы не только 
принять участие в конферен

ции, но и лично вручить Ве
ниамину Аркадьевичу ме
даль.

От имени Ростислава и от 
себя лично хочу поблагода
рить руководство универси
тета, деканата и преподава
телей исторического факуль

тета за прекрасную органи
зацию конференции и инте
ресные экскурсии по ВГУ 
имени П. М. Машерова, Ви
тебску и Полоцку-.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.
Фото автора 

и И. ШИРКЕВИЧ.

Андрей Петрович 
СОЛОВЬЯНОВ, 

кандидат
исторических наук, 

доцент, ученый 
секретарь Института 

истории 
НАН Беларуси, 

выпускник 
исторического 

факультета 
нашего университета 

2003 года:
■Я считаю, чш  исто

рическое образование —  
это универсальное об
разование. Специалис
ты-историки востребованы во всех сферах жизни. Глядя на 
своих однокурсников, я могу это утверждать со всей ответ
ственностью.

Я рад, что научная база факультета и университета позво
ляет проводить подобные конференции на столь высоком 
уровне, Конечно, это стало возможным в том числе благода
ря тому. что в ВГУ имени П М. Машерова сложилась сильная 
историческая школа.

Как сотрудник Института истории могу сказать, что эта 
конференция актуальна и уникальна по тематике и составу 
участников —  выдающихся ученых. Подобной еще не было в 
республике. А это свидетельствует о том, что историческая 
наука в ВГУ имени П. М. Машерова не стоит на месте-.


